

## SEED - Noticias

<https://www.seed-deporte.es/>

# Stefan Késenne: Una persona buena e inteligente



Coincidimos por primera vez con Stefan en el año 2000 en Málaga en una conferencia organizada por la IASE. Era nuestro primer contacto con los investigadores de referencia en economía del deporte. Stefan fue muy generoso en sus comentarios sobre el trabajo que presentamos y se interesó mucho en el desarrollo del mismo. Nos animó a acabarlo e insistió en que debíamos enviarlo para su publicación al *Journal of Sports Economics* que acaba de aparecer. No tenemos ninguna duda que sin la ayuda y el consejo de Stefan muy probablemente no habríamos trabajado en economía del deporte desde entonces. Pero su ayuda y consejo siempre ha estado ahí. El ya establecido y reconocido Congreso de Economía del Deporte de Gijón debe mucho a la contribución de Stefan. En sus primeras ediciones se unió a nosotros de manera entusiasta en la organización del mismo y fue decisivo a la hora de convencer a los economistas del deporte de referencia a nivel internacional de participar en la primera edición de 2006 en la que se conmemoraban los cincuenta años de la aparición del primer artículo de la disciplina, escrito por Simon Rottenberg. El éxito de esa primera edición fue muy importante para captar la atención de la profesión e incentivar la participación de otros investigadores internacionales en futuras ediciones. Podemos decir sin temor a equivocarnos que el prestigio del congreso se debe a la inestimable contribución, ayuda y dedicación de Stefan Késenne. Era un experto en el análisis del comportamiento de los clubes y ligas profesionales y, en particular, del tipo de función objetivo que tenían: maximizadores de beneficios, maximizadores de utilidad, maximizadores de éxito deportivo. Pero su contribución a la economía del deporte puede expresarse en términos de su

investigación. Stefan era un maximizador de beneficios por la calidad de su investigación. Era un maximizador de utilidad por la relevancia de sus contribuciones en la disciplina. Era un maximizador de éxito deportivo por el reconocimiento en la profesión de sus investigaciones y, más importante, de su persona. Stefan era (muy) inteligente de acuerdo a la clasificación de los individuos propuesta por Carlo Cipolla, un reconocido historiador económico. En su ensayo *Las Leyes Fundamentales de la Estupidez Humana*, Cipolla clasificaba a los individuos según si sus acciones eran beneficiosas o no para ellos y beneficiosas o no para los demás. Las actuaciones de Stefan eran beneficiosas para él, para su reputación, pero también era beneficiosas para todos nosotros, no sólo por lo que hemos aprendido de sus contribuciones sino porque siempre estaba allí para ayudar. Sin lugar a dudas, Stefan encaja perfectamente en la categoría de persona inteligente. Diríamos que en la categoría de buenas personas. Tomar prestadas las palabras del poema *Retrato*, del poeta modernista español Antonio Machado, es una manera sencilla de expresar lo que Stefan fue para muchos de nosotros: "... y más que un hombre al uso que sabe su doctrina (economía del deporte), Stefan era, en el buen sentido de la palabra, bueno". Siempre le recordaremos como una persona buena e inteligente y ... como un muy buen amigo. Jaume Garcia, Universitat Pompeu Fabra Plácido Rodríguez, Universidad de Oviedo *Stefan Kesenne era profesor emérito de Economía en la Universidad de Antwerp (Bélgica). Su área de investigación más relevante era la economía del deporte en la que hizo relevantes contribuciones teóricas sobre el comportamiento económico de los clubes y las ligas profesionales, así como en el ámbito de la práctica deportiva. Sus trabajos de investigación fueron publicados en revistas internacionales de prestigio, siendo autor del libro The Economic Theory of Professional Team Sports, an analytical treatment, (2a ed.), Edward Elgar, 2014. Era miembro de comité editorial del Journal of Sports Economics y del comité científico del CIES (Neuchâtel, Suiza). Tuvo una contribución importante con el desarrollo de la economía del deporte en España, siendo organizador de las primeras ediciones del Congreso de Economía del Deporte de Gijón, participante en los Diálogos Ernest Lluch Ernest Lluch de "Economía y Fútbol", así como autor de una de las aportaciones del número monográfico de "Economía y Deporte" publicado por Papeles de Economía Española.*

**Link to Original article:** <https://www.seed-deporte.es/noticias/stefan-kesenne-una-persona-buena-e-inteligente?elem=295483>